
EDITORIAL

Con satisfacción presentamos el N° 22 de la Revista Uruguaya de Historia Económica (RUHE). Este número cuenta con tres artículos, una nota de investigación, una reseña de libro y una relatoría sobre la mesa redonda que cerró las XV Jornadas Uruguayas de Historia Económica (7 y 8 de diciembre de 2022) en la que se conmemoraron los treinta años de AUDHE.

El primer artículo, a cargo de Nigel Caspa, se titula “Historia de las carreteras del Ecuador, 1930-1960: infraestructura y políticas de transportes”. El artículo analiza el proceso de integración del mercado doméstico de Ecuador a través de la expansión de la red de carreteras y sus efectos sobre el desarrollo económico. El segundo artículo se titula “El trabajo doméstico en el Perú durante la transición entre la colonia y la república: 1790-1940”, a cargo de Cecilia Garavito. En él se estudia la evolución del trabajo doméstico remunerado en Perú en el siglo XIX y comienzos del siglo XX desde la perspectiva de la estructura del empleo y los salarios. El artículo enfatiza la persistencia en el largo plazo de ciertos rasgos del mercado de trabajo como las relaciones serviles atravesadas por cuestiones de género y etnicidad. El tercer artículo, a cargo de Sebastián Goinheix y Adrián Rodríguez, se titula “La dimensión regional del desarrollo económico del Uruguay: una aproximación con estimaciones del VAB departamental, 1981-2008”. En él se presentan estimaciones del VAB departamental por un período de treinta años y se comparan con otras estimaciones oficiales. De este modo, el enfoque por departamento que propone el artículo contribuye a identificar trayectorias de desarrollo regional en Uruguay.

La nota de investigación, a cargo de Pedro Chévez y Emilia Ruggeri analiza las políticas energéticas en Argentina entre 1946 y 1976 en el contexto de las transformaciones internacionales del período.

La reseña bibliográfica, a cargo de Camilo Martínez, presenta las principales contribuciones del último libro de Oded Galor “El viaje de la Humanidad. El big bang de las civilizaciones: el misterio del crecimiento y la desigualdad” editado por Paidós en 2022.

Finalmente, el número cierra con la relatoría de la mesa redonda que la Asociación Uruguaya de Historia Económica organizó para conmemorar sus treinta años en el marco de sus Jornadas anuales. En ella, destacados colegas reflexionaron sobre la trayectoria de la Asociación y sobre el desarrollo de la disciplina en las últimas décadas.

Como en cada entrega, agradecemos a los lectores de la RUHE el interés por nuestra publicación, así como su difusión. También alentamos a los colegas, especialmente a los jóvenes en etapas iniciales de su carrera académica, a enviar propuestas originales para las diversas secciones de la Revista (artículos, notas y reseñas).

Comité Editor

Revista Uruguaya de Historia Económica.